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日 曜 日 曜 日 曜

1 火 中央地連MCA無線通信訓練 1 金 1 日
千葉県協同組合フェア（仮
称）

2 水 2 土 2 月

3 木 3 日 3 火 中央地連MCA無線通信訓練

4 金 4 月 4 水

5 土 5 火 県連MCA無線通信訓練 5 木 大規模災害対策協議会

6 日 6 水 6 金

7 月 7 木 サポちば理事会 7 土

8 火 消団連施設見学会 8 金 8 日

9 水 9 土 9 月 第4回食・消費者委員会

10 木 10 日 10 火

11 金 11 月 11 水
フードドライブキャンペー
ン実行委員会

12 土 12 火 12 木

13 日 13 水
第4回地域・まちづくり委
員会

13 金

14 月 14 木 14 土

15 火 15 金 地域生協部会視察研修 15 日

16 水 16 土 地域生協部会視察研修 16 月
子どもたちに平和な未来を
2025第1回実行委員会

17 木 政策検討会 17 日 17 火
子どもを事故から守ろう！
パパ・ママカフェ（パル千
葉）

18 金 18 月 18 水

19 土 エコメッセ 19 火 19 木

20 日 九都県市防災訓練/エコメッセ 20 水 20 金

21 月 21 木 第3回理事会/地域生協部会 21 土

22 火 22 金 22 日

23 水 第2回監事会 23 土 23 月

24 木 24 日 24 火

25 金 25 月 第29回女性交流会 25 水

26 土 26 火 消団連第3回代表幹事会 26 木

27 日 27 水 27 金

28 月 第3回食・消費者委員会 28 木 28 土

29 火 29 金 29 日

30 水 30 土
子どもを事故から守ろう！
パパ・ママカフェ（みら
い）

30 月

31 木 第1回職域生協部会 31 火

11月

千葉県生協連の主な活動予定
2024.10～2024.12

12月10月
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千葉県生活協同組合連合会 2024 年度 第 2 回理事会議事録 

                                       

【開催日時】 2024 年 9 月 19 日（木） 14：00～15：35               

【開催場所】 千葉県生協連会議室およびウェブ会議システムを使用 

【出 席 者】 理事 13 名中 13 名出席  監事 3 名中 3名出席        
陪席 １名 事務局 2 名 

 
  定刻になり、渡邊会長理事より、この間のお米の状況について、南海トラフ

をはじめとする大規模災害発生時の県連の災害対策について、また７月に開

催した千葉県行政との懇談会のお礼と今後のあり方について挨拶がありまし

た。本日の出欠状況について報告がされ、本理事会の定数を満たし成立してい

ることを確認し、理事会規則第７条により会長理事を議長とすることを確認

した上で議事に入りました。 
 
＜議決事項＞ 
 第 1号議案 会費減免の件 

  生活協同組合ちば住宅コープから申請された 2024 年度会費の減免申請に

ついてお申出を鑑み半額の減免を提案し、協議をおこないました。会費減免基

準ついて意見があり各監事に発言をもとめました。今後については基準の内容

について検討していくこととして、提案の内容について全員異議無く承認され

ました。 

 

＜協議事項＞ 

１．2024 年度上期及び下期取り組み課題について (案)  

2024 年度上期の振り返りと下期の主要な取り組み課題について提案があり

協議をおこないました。「4都県連共催企画について」「千葉県協同組合提携推

進協議会の活動について」の質問と、「特定労働者協同ワーカーズコープちば

の協同組合提携推進協議会への加入について」意見があり、尼崎専務が応答

しました。提案の内容について全員異議なく確認されました。 

 

２．令和 7年度 千葉県への政策制度への要請事項について（案）  

千葉県労働者福祉協議会が千葉県へ提出する労働者の生活安定に関する要

請書に、生協連からも要請事項を提案するため、提案内容について協議をお

こないました。再生可能エネルギー政策についての質問があり、尼崎専務理

事が応答しました。提案事項に対する意見は 9月 25 日までに事務局へ連絡を

いただくことを確認しました。 

 

 

 

－ 2 －



＜報告事項＞  

１．個別報告 

尼崎専務理事より（１）～（７）に関する報告があり、確認されました。 

(１)の報告後、新村副会長より４.会員生協からの報告をおこない、その後 

(２)以降の報告をおこないました。 

 

（１）2024 年度千葉県生協連 政策検討会の開催について 
（２）「子どもを事故から守ろう！パパ・ママトークカフェ」開催について 
（３）他団体への役員就任について 

（４）千葉県生協連地域生協部会の参加者について 
（５）第 38 回千葉県勤労者チャリティゴルフ大会への後援について 
(６) 「ちばユニバーサル農業フェスタ 2024in 四街道」への後援について 
（７）内閣総理大臣認定適格消費者団体 特定非営利活動法人消費者市民サ 

ポートちばの活動状況について（2024 年８月度時点） 
 

２．活動報告                  

前回理事会以降から第 1 回理事会までの活動と課題の進捗状況について

報告がありました。 

 

３．日本生協連関係報告          

  特にありませんでした。 

 

４．会員生協関係報告 

  パルシステム連合会で発生した公正取引委員会の下請代金遅延等防止法 

 に基づく勧告に関してお詫びと報告がありました。 

 
＜文書報告＞ 

１．令和６年度労働者生活安定に関する要請書への回答 

２. 男女共同参画サミットのご案内 

３. 2024 年度 千葉県生協連活動ロードマップ 
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(敬称略) 

２０２４年度食・消費者委員会視察見学会 

日 時：2024 年 9 月 4 日（水）9：30～11：35 

会  場：千葉市環境保健研究所 

出 席 者：北村・齊藤（パルシステム千葉）、 
佐々木（コープみらい）、中井（生活クラブ） 
尼崎・依光（県生協連）  
オブザーバー：林、高山、照屋（コープみらい） 

内 容： 

千葉市環境保健研究所では、細菌・ウイルス・食品化学・大気・水質など、市民生活に密

着した様々な検査を行っています。千葉港近くにあった施設を更新し、2023 年 9 月 1 日に若

葉区に移転しました。新しくなった研究所の役割や業務の内容について学び、食品安全や衛

生に関する知見を広げるため、同研究所の視察見学を実施しました。 

当日は、食品の検査をおこなう健康科学課 田中課長に、食の安全

に関する検査事業を中心に施設の概要や検査状況などを説明いただ

いた後、施設内をご案内いただきました。 

初めに、千葉市環境保健研究所の成り立ちについて、お話していた

だきました。千葉市環境保健研究所は、公害など環境を調べる地方

環境研究所と食品などの公衆衛生関係を検査する地方衛生研究所が

一つになったものです。食品検査は健康科学課において、食品衛生

監視指導計画にある検査計画に沿っ

て実施しているとのことでした。以

前から自治体間の連携を図ってきま

したが、新たな研究所（若葉区大宮

町）が県衛生研究所(中央区仁戸名

町)に近くなったことで、より連携し

やすい環境になったと説明されまし

た。また「市民向けの出前講座」で

の環境や食の安全に関する啓発活動

や「子供向け夏休み教室」の様子など、検査以外の事業についてもご紹介いただきました。 

ご説明の後は、実際に食品、水などの検査をおこなっているフロアを案内いただき、検査

作業の様子などを拝見しました。新たに有害物質や危険な薬品

などの管理を厳格化しセキュリティを高めた施設内の構造、

様々な検査機器を配置した各種研究室、千葉市保健所との手続

きの簡素化のためのオンライン設備、国との情報共有を図るデ

ータベースとの接続設備など、館内を巡りながらそれぞれにつ

いて丁寧に説明していただきました。参加者からは「日々の食

の安全が守られていることが良く分かった。大変感心した」と

の感想がありました。              以上        

健康科学課 田中課長  

      田中課長から説明を聴く参加者              

新設の千葉市環境保健研究所 
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 2024 年度 第２回大規模災害対策協議会報告   

 

日 時  2024 年 9 月 6 日（木曜日） 10：00～11:30 

場 所  日本赤十字社千葉県支部 5 階会議室 

出 席  野村事業部長兼組織普及課長・大野救護福祉  

課長・伊藤救護係長・浅田主事（日本赤十字社千葉

県支部）、辻岡（パルシステム千葉）、河田・梅田

（コープみらい）、地引（生活クラブ）、藤本（学校

生協）、田村（こくみん共済 coop)、西村（コープ

デリ連合会）、水島（県連災害対策アドバイザー）、

尼崎・佐久間（県連事務局） 

オブザーバー 佐藤（中央地連）、越田(中央労働金庫) 

内 容 

（１）開会およびあいさつ 

はじめに、日本赤十字社 千葉県支部 野村事業部長より、お互いの活動を共有して

災害時における連携を深めていきたいとあいさつがありました。続いて、千葉県生協

連尼崎専務より、本日の懇談を機会に災害時に迅速に対応できるように日本赤十字社、

各生協と顔の見える関係づくりをすすめていきたいとあいさつがありました。 
（２）日本赤十字社千葉県支部の活動報告 

伊藤係長、浅田主事より令和 5 年度における日本赤十字社千葉県支部の活動、及び

令和 6 年度能登半島地震にかかる日本赤十字社の対応について以下の内容の報告があ

りました。 

① 大規模地震や風水害に備えて医療救護班等の常備、災害医療に必要な知識・技術の研

修、防災関係機関との連携強化、命を守る知識と技術の普及をおこなっていることの

報告がありました。また、赤十字ボランティアの育成、青少年赤十字の支援、赤十字

の国際活動、障がい者へのサポート強化の取り組みについて報告がありました。 

② 令和 6 年 1 月 1 日に発生した能登半島地震にかかる日本赤十字社の対応について、職

員派遣、ボランティアの活動、救援物資の配布等をおこなったことの報告がありまし

た。千葉県支部からも発災当初から珠洲市や七尾市に救護班、日赤災害医療コーディ

ネートチーム（CoT）、こころのケア班、支援要員を派遣し活動の様子について報告が

ありました。 

（３）能登半島地震に対する生協の取り組みについて 

日本生協連中央地連の佐藤担当より能登半島地震における生協の支援活動について

報告がありました。日本生協連では 1 月 1 日の地震発生直後から対策本部を立ち上げ

対策会議を実施、情報収集後に全国の生協に呼びかけてコープいしかわへの支援派遣

やコープ被災地支援センターへの支援をおこなってきたことの報告がありました。続

いて、パルシステム千葉、コープデリ連合会、生活クラブ生協、こくみん共済 coop、

中央労働金庫、千葉県生協連からそれぞれの取り組みが報告され、懇談をおこないま

した。 

（４）次回は 2024 年 12 月 5 日（木）を予定しています。             以上 

全体の様子 

－ 5 －



2024 年度 第２回地域生協部会開催報告      

 

１．日  時 ：2024 年 9 月 19 日（木曜日） 16：00～17：10 

 

２．開催場所 ：千葉県生協連会議室 

 
３．参 加 者 ：岩﨑専務理事（なのはな生協）、首藤千葉県本部長（コープみらい）、塙

専務理事（生活クラブ生協））、尼崎専務理事・佐久間事務局長（千葉県

生協連） 

  欠  席 ：新村専務理事（パルシステム千葉）、柿崎専務理事（常総生協）、上山執

行役員（コープみらい） 

 

４．議題及び議事の概要 

（１）各会員生協より 2024 年度 8 月までの事業と活動の状況及

び下期の課題について報告し、以下のポイントで意見交

換をおこないました。 

   ・拡大の状況・利用人数・純増数・客単価・買い上げ点数

等の実績 

   ・新規加入者を増やす取り組み 

   ・委託配送を含めた欠員の状況 

   ・お米の品薄に対する対応状況 

   ・配達効率改善に向けた取り組み 

（２）2024 年度年末年始の配達スケジュールについて交流をおこない、事務局で集約し共

有することを確認しました。 

（３）熊本県水俣市の視察研修について塙専務理事より提案され、11 月 15 日、16 日に実施

することが確認されました。 

 

５．その他 

（１）2024 年度の地域生協部会について以下を予定します。 

日程案 議題案 
2024 年 11 月 21 日（水）

16 時～（理事会終了後） 

・11 月度までの事業状況 

・年末年始に向けて 

2025 年 3 月 25 日（火）

16 時～（理事会終了後） 

・2024 年度事業状況交流と 2025 年度の課題

について 

 
以上 

 

－ 6 －



2024 年度第１回広報担当者・消費者行政連絡会報告    

１．日 時：2024 年 9 月 26 日（木）10：00～10：40 

２．開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

３．出 席：千葉県環境生活部くらし安全推進課 

消費者安全推進室 諏訪  防犯対策推進室 北澤 

交通安全対策室  佐藤  

パルシステム千葉 嶋田  コープみらい 鈴木  生活クラブ 宮間 

  なのはな生協 大和田 千葉県生協連 尼崎 竹内                   

４．概   要 

9 月 26 日（木）、Zoom を活用したオンライン会議で 2024 年

度第１回広報担当者・消費者行政連絡会を開催し、千葉県環境

生活部くらし安全推進課、会員生協の広報担当者、県連事務局

合わせて 9 名が参加しました。 

消費者行政連絡会は消費者問題に関連する行政との意見交

換や、連携の具体化を目的に開催しています。千葉県が県民に 

向けた広報活動について、千葉県内の生協が自生協の広報媒体を活用して協力しています。 

報告事項では、会員生協からは、2023 年度上期に共通テーマでおこなった「消費者月間」

の掲載記事、その他について報告がありました。千葉県からは、2025 年度の広報スケジュ

ールについて報告がありました。重点的に行う掲載内容のほか、通年でも掲載可能な事例

について説明がありました。 

協議事項では、①12 月～1 月にかけて「飲酒運転を中心にした冬の交通安全の啓発」に

ついて、テーマやタイトル、データの授受や、広報掲載期間の確認について、②次年度の

統一広報の内容と掲載時期について検討をしました。 

次回は 2025 年 2 月 20 日(木) 10 時～ 開催を予定しています。 

 

千葉県庁生協 

（生協だより春号） 

千葉県生協連 

（会報 5 月号） 

参参加加者者ののみみななささんん  

コープみらい（ちばインフォメーション 5/13 号） 

生活クラブ千葉 
（コルザ 5 月号） 

各⽣協の掲載紙⾯の⼀部 

パルシステム（パルノート 4 月号） 

なのはな生協 

配布チラシ 

※敬称略 
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第 3 回地域・まちづくり委員会開催報告     

 

日 時：2024 年 9 月 27 日（金）10：00 ～11：45 

開催場所：サービス付き高齢者向け住宅「にじいろパル松戸六実」 

地域交流スペース 

出 席：宮本・勝倉（パルシステム千葉）、照屋・鈴木（コープみらい）、 

柴山（生活クラブ）、大見（ちば住宅コープ）尼崎・竹内（生協連）       

陪席 佐藤（日本生協連）               

 

内 容  

 第 3 回地域・まちづくり委員会は、パルシステム千

葉のサービス付き高齢者向け住宅「にじいろパル松戸

六実」の地域交流スペースにおいて開催しました。 

 

1.学習会 

「サービス付き高齢者向け住宅における地域連携と松戸市との取り組み」 

 講師：生活協同組合パルシステム千葉 介護事業部部長 木村友秀様 

 

 はじめに、昨年の千葉県生協連主催の政策検討会のテーマの「松戸

市における重層的支援体制整備事業」と、実際に松戸市内 13 か所で

おこなわれている「多世代まるごとの居場所づくり まつど DE つな

がるステーション」について詳しく話していただきました。 

続いて本日のテーマについてご説明いただきました。「にじいろ

パル松戸六実」の施設内に併設されている地域交流スペースは地域 

密着型の交流スペースとして 2021 年 8 月に開設されました。パルシステム千葉

は、2022 年 4 月より「まつど DE つながるステーション六実六高台地区」の実行

委員メンバーとして参加協力をしています。施設の地域交流スペースは当該地区

の巡回型居場所として、認知症予防体操や駐車場での野菜の即売会などにも利用

されています。地域の方々とおこなう地域づくりで重要かつ大切にしている点と

して、地域住民主体の取組に法人として関わるためできるだけ住民目線をもちな

がら参加をしていくこと、また先行事例などはその地域での歴史や関係性などへ

の留意が必要なことなどを挙げられました。また必ずしも地域のニーズとパル千

葉が想定するものが重ならない場合もあるなどの課題もあるそうです。 

木村さんが 2 年近く参加した実行委員会から、地域交流スペースを使った地域

の課題解決のためのの関わり方やこの地域での固定型居場所や巡回型居場所の改

善点など気づいたことについていろいろお話しくださいました。 

にじいろパル松戸六実 

敬称略 

木村部長 
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参加者からは、「実行委員会の中での松戸市の役

割について」「固定型の居場所の企画についての

発信について」「地域交流スペースの開放状況に

ついて」ほかの質問がありました。この後サ高住

の施設の中を見学させていただきました。 

 

２.各生協からの報告 

〇パルシステム千葉 組合員のサポーターによる活動状況と課題について説明が

ありました。各センターで開催するパルシステムのつどい」には様々な分野のサ

ポータ―が関わっています。8 月 9 日の本部企画でははじめておおぞら高校ボラ

ンティア部の生徒と一緒に「環境親子講座「屋久杉を使用した箸づくり」を開催

し、高校生が子どもたちをサポートしながら一緒に my 箸を作りました。 

〇コープみらい みらいひろばは暮らしや地域の情報交換の場として県内約 62

か所で毎月 1回程度開催されています。7月 26 日にみらいひろば東習志野では夏

休みの親子企画として白玉団子をつくりました。6月 29 日に「千葉エリア社会貢

献活動助成団体交流会」を開催し、14 団体と組合員と役職員を合わせて 69 人が

参加しました。現在今年度の「コープみらいくらしと地域づくり助成団体」を募

集しています。現在昨年よりも多くの団体からの申し込みがあります。 

〇生活クラブ エッコロ福祉助成の募集が今年度始まりました。助成額は上限 30

万円、助成総額は 200 万円です。フードドライブ活動は通常の食品回収に加えて

「買って応援！たすけあいセット」の取り組みをおこない「まぐろ油漬け缶４缶

組（800円相当）」が昨年より200セット増の594セットの申し込みがありました。 

 

３.その他 第４回、第５回の委員会について 

 第４回、第５回は公開講座となります。役職員のみなさまにご紹介ください。 

  ・第４回地域・まちづくり委員会  

日時：2024 年 11 月 13 日（水）10：00～ 

    開催方法：ハイブリッド開催  

    内容：「孤独や不安を抱える女性の居場所（仮題）」90 分 

    講師：一般社団法人 マザーズコンフォート代表 大谷明子さん  

  ・第 5回地域・まちづくり委員会  

日時：2025 年 1 月 16 日（木）午後 

    開催方法：ハイブリッド開催  

    内容：「人生 100 年男の居場所づくり（仮題）」90 分 

    講師：豊中市社会福祉協議会 事務局長 勝部麗子さん 

   以上 
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千葉県生協連では持続可能な開発目標（SDGs）達成に向けて取り組んでいます。ちば SDGｓパートナー 124 号
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tel. 043-224-7753　fax. 043-225-3459
http://chiba-kenren.jp/
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